
入学・進級
おめでとう
ございます

「（コロナ禍で）エッセシャルワー
カーがいかに重要な役割を果たし

てきたかを、県は痛感したはず、学生への支援を」日本共産党
の上野たつや県会議員（前）が代表質問（2022年12月1日）
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2023年春季号外 日本共産党の見解を紹介します。

（＊）民青同盟（民主青年同盟）とは

高学費、生活苦、就職問題、人間関

係…これらは「個人の問題」ではなく、

その根源に社会と政治の問題がある

ことをみんなで学習し、行動します。

15歳から30歳までの青年が加盟す

る全国組織です。日本共産党が相

談相手です。

県大生の声を県議会に届けました！

●入学金・授業料の負担軽減を

●バイトができない実習時の生活費・

交通費補助を

しん
ぶん三浦半島

「ふたたび白衣を戦場の血で汚さない」
が医療従事者の戦後の合い言葉

「敵基地攻撃!?」「軍事費43兆円!?」
「軍拡のための大増税!?」

「戦後の安全保障政策を大きく転換」（政府文書）

◆敵基地攻撃能力の保有

（米国製ミサイル500発）「専守防衛政策」の投げ捨て

◆日本に戦火を呼び込む

日本への攻撃がなくても集団的自衛権の行使とし

て敵基地攻撃を行い、報復攻撃を受けたら「日本に

大規模な被害の可能性」(防衛相）

「新しい戦前になるのでは」（タモリさん）

戦争ではなく平和の準備を

“9条の国”から“戦争する国”へ

民青同盟に入って、一緒に「平和の準備を」しませんか

（評論家 故加藤周一さん）

県大生のみなさん
民青同盟（みんせい）※です

2021年から県大生向けにほぼ月1回ペースで開催。のべ数百人が利用しています

コロナ禍でバイトが減少、学生生活支援のために開始。「引き続き生活は大変」の声で継続中。

食料配布、品出し、

買い出し等、気軽

にご参加ください。

「困っていることはみんなで支えていこう」

は民青活動の原点。その立場で、地域の方々

に食料や募金を募り、食料支援をおこなって

います。

また学生支援は本来「政治の責任」と考え、

食料支援の場で学生さんの具体的な声を集

めて、国や自治体に要請してきました（下）。

４月・５月の
開催情報は
こちら

食料支援
おこなってきています

「この国を『戦争国家』にしていいのか！？全国青年・学生学
習会―日本共産党・志位委員長と学ぶ」上動画QRコード



県大生のみなさんに聞きました （県大生・受験生対象のアンケートから、複数回答：民青同盟実施）

「ジェンダー平等」テーマの学習会で
人権について議論（学生班）

患者のための医療を多面的に学んだ

2位 視野を広げたい（50％）

大学でやってみたいこと TOP3 気になること、興味のあること TOP3
日本社会や世界の問題について

1位 受け身でなく主体的に学びたい（61％）

2位 将来の夢や進路に向けて準備したい（50％）

1位 LGBT（46％）

2位 ジェンダー平等（39％）

3位 学費・奨学金（36％）

週1回の班会
オンライン参加もOK

同盟費〈月550円〉
減額・免除あり

民青新聞（隔週発行）

月680円

アドバイザーは
日本共産党

アドバイザーは、統一協会と自民

党の癒着を長年にわたって追及し

続けてきた日本共産党(1922年

創立、国会議員21人、地方議員

約26万人、後援会員・サポーター

約330万人）です。

民青に入ったら？

私は、県大卒業後、横浜市内の病院でリハビリの仕事を

しています。大学時代に民青で、様々なことを学びましたが、それが今の

仕事をおこなう力になっています。

お年寄りの世代の歴史を勉強したことで、お年寄りの患者の気持ちに寄り

添うことができるようになりました。医療と政治や社会は密接に関係していて、

患者のためにそれらに関心をもつことが必要だと気づきました。先輩「看護

師さんの話を聞く会」を開いて、働くことにワクワクし、勉強するモチベーショ

ンがあがりました。授業だけでは学べない多彩な学びができました。

－県大OBの理学療法士Iさん－

世帯年収
470万円
未満から

９１０万円
未満へ

授業料（年約52万円）無償化対象が2024年度から拡大

東京の都立大学では学費無償化拡大

首都大学東京（現東京都立大学）

の民青同盟学生班が集めたアン

ケートを都の担当者に手渡す

（2017年2月、東京都庁）「民

青新聞2023年2月20日号より」

学生の声と運動で政治を動かしました。神奈川でも実現を

大学の学びをより豊かに
「科学的社会主義Q＆Aブックレット
学生オンラインゼミで語る」 日本共産党委員長 志位和夫

台風19号川崎市
災害ボランティア

気候危機を考える
再エネ見学

24年度から
民青で

学んでいます

「科学的」とは「事実から出発して
法則を見出す」こと

弁証法とは何ですか？

1．ものごとを、バラバラでなく連関
のなかでとらえる

2．ものごとを、不動の、固定したも
のとしてではなく、変化、運動、発
展のなかでとらえる

3．不動の対立や固定した境界線
をみとめず、ものごとのなかにある
対立した側面の全体をとらえる

自然環境と調和した質での成長、
より人間的な質での成長を求め
ていく

社会主義は「脱成長社会」
なのですか？

Q11

「科学的社会主義」の「科学
的」とは何ですか？

Q2 Q3

定価400円

物価高騰（36％）

学費値下げ、食料支援一人ひとりのやりたい
ことが出発点

民青同盟の活動を紹介します。一緒にやってみませんか

やってみたい、話を聞いてみたい方はぜひご連絡ください

民青神奈川
Twitter

作物を育てながら「電気」をつくりソー
ラーシェアリングをおこなう小田原
かなごてファームフィールドワーク 連絡先：民青同盟神奈川県委員会

e-mail：dyljkanagawa@gmail.com〈本文から一部紹介〉

「友人が電車で痴漢にあった」「バイトで上下関係を

背景に嫌がらせがあった」。などの実例を出されたあと、

ジェンダー・ハラスメント問題に詳しい講師の弁護士から、

セクハラなどハラスメントが生まれる背景を学びました。

自分自身がマジョリティの立場に立っていることもある

と自覚しながら、人権を大事にする社会にするために何

が必要か、真剣に話し合いました。


